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Unidade terá capacidade para atender mais de mil pessoas diariamente
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Evento aconteceu na 
sexta (9) e pediu visi-
bilidade para a causa

Agência Brasil

Na sexta-feira (9), o 
Largo do Arouche, 
no centro da ca-
pital paulista, foi 

palco de mais uma Marcha 
do Orgulho Trans da Cidade 
de São Paulo. Esta é a sexta 
edição do evento, que co-
meçou em 2018 e marca o 
mês do Orgulho LGBTQIA+. 
Neste ano, o tema da mar-
cha foi a TRANSformação 
está em Marcha.

“A importância da marcha 
é colossal neste momen-
to político do Brasil, com 
anos consecutivos das pes-
soas trans sofrendo imen-
sas agressões. O Brasil é o 
país que mais mata pessoas 
trans no mundo e essas 
pessoas não têm acesso 
ao trabalho, à escola e es-
tão excluídas da sociedade. 
Então, a marcha é um grito 
de ‘olhem para a letra T 
da sigla LGBTQIA+’”, disse 
Pri Bertucci, que fundou a 
Marcha do Orgulho Trans 
e se identifica como uma 
pessoa trans não binária e 
não branca.

É preciso não só trans-
formar a sociedade para 
entender o que é trans-
generidade como também 
levar a transformação está 
em marcha para o pró-
prio movimento LGBTQIA+, 
que tem preconceitos ainda 
com pessoas trans e negam 

Sexta edição do evento chamou atenção para transgeneridade

Últimas

Shopping fará caricaturas 
de casais gratuitamente

DIVULGAÇÃO

Caricaturas serão feitas por 
Roger de Souza

O Shopping Ponta Ne-
gra preparou um presente 
especial para os casais de 
namorados. A partir deste 
sábado (10) e até o dia 12, o 
casal que passar pelo centro 
comercial vai poder ter sua 
caricatura eternizada pelo 
artista Roger de Souza.

A sessão de caricaturas 
será das 17h às 21h den-
tro do posto de trocas do 
shopping, no piso L2, em 
um cenário romântico fei-
to especialmente para esta 
ação, que é gratuita. Mas o 
atendimento será por ordem 
de chegada.

A gerente de Marketing 
do Shopping Ponta Negra, 
Priscila Furtado, disse que 
a ideia é proporcionar mais 
um presente aos casais apai-
xonados. “É mais uma expe-
riência marcante que quere-
mos que o casal guarde com 
carinho na memória”.

Para aqueles que ainda 
não compraram o presente 
dos namorados, Priscila res-
salta que no Shopping Ponta 
Negra dispõe de diversas 
opções nas lojas. Além disso, 
os clientes ainda podem par-
ticipar da promoção “Viva o 

DIA DOS NAMORADOS

amor com toda sua inten-
sidade”: a cada R$350,00 
em compras feitas nas lojas 
participantes, podem con-
correr ao sorteio de uma 
scooter elétrica.

“A promoção também en-
volvia uma caixa de som 
bluetooth, mas o sucesso 
da campanha foi tão grande 
que este produto já está 
esgotado”, informa Priscila.

As notas fiscais de compra 
são válidas de 26 de maio até 
o término da campanha, no 
dia 15 de junho. O posto de 
trocas fica localizado no piso 
L2, e os clientes que compro-
varem estarem cadastrados 
no aplicativo Clube Ponta 
Negra terão direito a cupons 
em dobro. O sorteio será 
realizado dia 16 de junho no 
mesmo local, às 15h.

Marcha do orgulho Trans 
ocupa ruas centrais de SP

seus direitos, afirmou Pri.
A Marcha do Orgulho 

Trans ocorre em sintonia 
com outros eventos ao re-
dor do mundo como forma 
de protesto. Segundo os 
organizadores da manifes-
tação, as demandas sociais, 
culturais, políticas, de di-
reito e de cidadania apre-

sentadas pelos homosse-
xuais, masculinos, brancos, 
cisgêneros, não alcançam, 
por vezes, as urgências de 
pessoas travestis, não bi-
nárias, mulheres e homens 
transgêneros. Foi por isso 
que eles decidiram fazer um 
evento separado, sempre 
às sextas-feiras, antes da 

Shopping em Manaus pro-
move caricaturas gratuitas 
para casais

CARICATURAS redacao@vanguardadonorte.com.br |Hector M S Silva

REPRODUÇÃO

Parada do Orgulho LGBT+.
“Falta visibilidade para as 

pessoas trans que estão há 
mais de 20 anos na Parada 
do Orgulho LGBT+ [prevista 
para este domingo, na Ave-
nida Paulista]. A ideia é que 
este seja um lugar de rei-
vindicação, como acontece 
em todo o mundo, assim 
como ocorre com a Cami-
nhada de Lésbicas e Bisse-
xuais, que será amanhã (10). 
Esta é a ordem mundial: na 
sexta-feira ocorre a Marcha 
Trans; no sábado, a Cami-
nhada Lésbica e Bissexual; 
e, no domingo, a Parada do 
Orgulho LGBT+”, explicou 
Pri Bertucci.

O evento é parte da pro-
gramação da Parada [do 
Orgulho LGBT+], mas fala 
sobre a especificidade da 
população mais vulnera-
bilizada, que é a popula-
ção transgênera do país, 
disse a secretária nacional 
dos Direitos da População 
LGBTQIA+ do Ministé-
rio dos Direitos Humanos 
e da Cidadania, Symmy 
Larrat. “Vamos sair junto 
com o pessoal, em mar-
cha contra a transfobia e, 
desta vez, com o governo  
federal presente.”
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Santo dos jovens 
Era o ano de 1978. O ano 

que marcou o século. Em 16 de 
julho desse ano era eleito um 
papa polonês, Karol Wojtyla, 
inédito até então, pelo colégio 
cardinalício da Igreja Católica. 
Iniciaram-se assim, os primeiros 
passos que mudariam o curso 
da história. Na cronologia do 
pontificado de João Paulo 2° 
bastaria dizer que teve como 
interlocutores cinco sucessivos 
presidentes dos Estados Uni-
dos e seis históricos líderes 
russos. Nos seus 26 anos de 
papado enfrentou a acelerada 
descristianização da Europa, a 
proliferação crescente de seitas, 
o despertar de integralismos 
religiosos, a queda do comunis-
mo, a globalização, recrudescer 
do terrorismo (torres gêmeas), 
a ascensão do Islamismo, os 
progressos da bioética... “NÃO 
TENHAIS MEDO!” – Com estas 
palavras deu o tom do pontifi-
cado em seu primeiro dia como 
papa. Sem o saber, indicava seu 
excepcional papel na queda 
do sistema comunista do Leste 
Europeu. Na opinião de muitos 
historiadores foi a primeira fen-
da na “Cortina de Ferro” quando 
viajou a Polônia em junho de 
1979. “Este papa é um Dom de 
Deus”, disse à B.B.C o escritor 
Aleksandr Solgenistsin. Suas ar-
mas: As palavras. Propiciou ex-
traordinária aproximação com 
o mundo judeu, culminando 
com a instauração de relações 
diplomáticas normais entre a 

Santa Sé e Israel (1994), E no 
princípio do 3º milênio fez o 
pedido de perdão aos judeus 
em nome dos cristãos de ontem 
e de hoje. E depôs uma oração 
no famoso e cultuado “Muro 
das Lamentações”, no ano de 
2000. Colocou em relevo o ecu-
menismo no convite a todas as 
religiões do mundo para irem 
a Assis em 1986. Desenvolveu 
culto a Virgem a começar pelo 
seu brasão papal exibindo o M 
de Maria e a legenda latina de 
Totus tuus (Todo teu). O que 
lembramos mais: Seu perfil de 
peregrino em suas 250 viagens 
evangelizadoras por todo o pla-
neta. A 13 do maio de 1981 
foi abatido pelas balas de um 
terrorista turco em plena Praça 
do Vaticano. Depois de curado 
estendeu seu perdão ao cri-
minoso indo pessoalmente ao 
cárcere e em diálogo constante 
com seu algoz. O que sobressai 
de maneira profética em suas 
ações foi a idéia da convocação 
das Jornadas Mundiais da Ju-
ventude a cada três anos desde 
1986. Meu filho Miguel, e um 
infindável número de jovens 
estiveram presentes na última 
que presidiu em Toronto (Cana-
dá) em 2003, Emocionante essa 
cumplicidade entre um papa 
idoso e os jovens do mundo 
contracorrente em relação a 
todos os estereótipos de nossa 
época. Permanecerá sem dúvi-
da como o “mistério mais boni-
to do pontificado do João Paulo 

II”. Os jovens, hoje de trinta e 
quarenta anos são a garantia do 
seu perpetuar no futuro. Tenho 
assistido programa Cristianitá 
veiculado na RAI (TV Italiana). 
Todo dedicado a vida e obras 
de Karol Wojtyla. Todos têm 
algo a testemunhar sobre ele. 
E... os jovens principalmente, 
ansiedade pela canonização 
dia 27 de abril em solenidade 
televisada para o mundo. Os 
jovens já no terceiro milênio, 
são a esperança da Igreja. Hu-
manizam as coisas áridas. E as 
cristianizam. Com a poesia em 
seguir João Paulo que acredi-
tava no brilhante olhar da ju-
ventude... Em Manaus em 1980, 
conseguiu transformar o 30 de 
julho em feriado. Até a comoção 
por sua morte em 2005 a mídia 
cumpriu seu papel de trans-
missora dos anseios da terra. 
Nove anos depois, na data 
em que adentra na hagio-
grafia da Igreja, a sociedade 
manauense modificou-se. Viu 
transformar seu potencial de-
mográfico e tecnológico num 
gigantismo soberbo e até 
pedante. Sociologicamente 
falando, a memória persiste 
em dizer da liliputiana Manaus 
que abrigava almas de valores 
eternos e não tinha na epi-
derme coisas perecíveis. Essa 
Manaus se diluiu. Em meio 
aos incensos de “ser como 
Deus” do terceiro milênio... 
Só quem aqui nasceu sabe o 
que foi aquele 1980!

Ainda o tempo

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras 
e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

DIVULGAÇÃO

A empresária manauara Hare-
tha Braga, proprietária da Ann-
tipastti, a primeira empresa de 
antepastos da região Norte do 
Brasil, foi a convidada da semana 
no podcast do Conselho Regio-
nal de Economia do Amazonas 
(Corecon-AM). No programa, 
disponível nas redes sociais da 

Destaque De Olho

entidade, a empreendedora 
conta como levou seu negócio 
que funcionava dentro de casa 
para uma loja ampliada em bair-
ro nobre da cidade.

Durante a pandemia de co-
vid-19, em um momento no 
qual grande parte do comércio 
permanecia de portas fechadas, 

veio o desejo de transformar 
um hobby em empreendimen-
to. Com o incentivo das amigas, 
que já aprovavam os antepastos 
que Haretha cozinhava, a em-
presária criou coragem para tirar 
a ideia do papel.

Eis uma entrevista interessan-
te que vale a pena você conferir.

B KELLY/ REUTERS

O El Niño já é uma realidade 
e as chances de se tornar um 
evento forte no seu pico são 
de 56%. Além disso, há uma 
probabilidade de 84% de ser 
pelo menos um evento mo-
derado. As estimativas são da 
Administração Nacional Oce-
ânica e Atmosférica (NOOA), 

agência científica vinculada ao 
governo dos Estados Unidos.

Os dados, divulgados nessa 
quinta-feira (8), foram reuni-
dos em um artigo assinado 
pela cientista Emily Becker. 
“Quando o El Niño é mais for-
te, gerando uma temperatura 
da superfície do mar muito 

mais quente que a média, 
ele tem uma maior influên-
cia na mudança da circulação 
global, tornando os padrões 
de impacto mais prováveis”, 
disse ela.

No Brasil o El Niño tem 
gerado secas principalmente 
no  norte e nordeste.

Editorial

David Almeida (Avante) terá 
no ano que vem um desafio: 
Vencer as eleições e ser reeleito 
para ser prefeito novamente. E 
pelo visto parece que tudo vai 
dar certo para ele e sua equipe.

De acordo com uma pesquisa 
divulgada pelo Instituto Paraná, 
David Almeida, o prefeito de Ma-
naus, obteve a segunda maior 
avaliação entre os prefeitos de 
capitais do Brasil, com uma taxa 
de aprovação de 67,3%. O resul-
tado é praticamente igual ao do 
prefeito de Salvador, Bruno Reis, 
que lidera o ranking nacional 
com 68% de aprovação.

Tanto Reis quanto Almeida 
registraram números baixos de 
reprovação: 26,1% para Bruno 
Reis e 28,6% para David Almeida.

O terceiro colocado no ranking 
é João Campos, do PSB, prefeito 
de Recife, com uma taxa de apro-
vação de 66,3% e desaprovação 
de 28,4%.

Os outros prefeitos que com-
pletam o top 10 do Instituto 
Paraná são Rafael Greca, de 
Curitiba, com 65,2% de aprova-
ção e 31,5% de desaprovação; 
Sebastião Melo, de Porto Ale-
gre, com 63,4% de aprovação 
e 29,9% de desaprovação; Fuad 

Noman, de Belo Horizonte, com 
57,1% de aprovação e 28,9% de 
desaprovação; Eduardo Paes, do 
Rio de Janeiro, com 55,8% de 
aprovação e 38,1% de desapro-
vação; Ricardo Nunes, de São 
Paulo, com 52,7% de aprovação 
e 38,7% de desaprovação; José 
Sarto, de Fortaleza, com 43,5% 
de aprovação e 50,9% de desa-
provação; e Edmilson Rodrigues, 
de Belém, com 28,6% de apro-
vação e 68,8% de desaprovação.

Este resultado mostra que Da-
vid não deve sofrer para vencer 
as eleições, embora possa ter 
adversários fortes.

Muito se fala sobre Amom 
Mandel (Cidadania) que apre-
sentou um número recorde de 
votações nas eleições passadas. 
Ele foi o deputado federal do 
Amazonas com mais votos na 
história das eleições: 288.555 
votos, quase o dobro que o 
segundo colocado, Capitão 
Alberto Neto (PL) que teve 
147.846 votos.

E esse é outro forte candidato, 
Alberto Neto, que leva consigo 
a bandeira do bolsonarismo que 
tanto cresceu em Manaus tem 
somente um impasse: Coronel 
Menezes, que também é do seu 

partido e já falou diversas vezes 
que deseja disputar as eleições 
municipais de 2024.

Menezes aliás pode mostrar a 
qualquer um que pode brigar e 
ser forte: Foram 735.068 votos, 
que quase tiraram a vaga de 
Omar Aziz (PSD) que disputou 
a reeleição.

Falta pouco mais de um ano 
para as eleições 2024. E nesse 
meio tempo será que algum 
outro nome pode ressurgir 
para desbancar David? Zé Ri-
cardo? Talvez! Ou será que 
algum cacique pode resurgir? 
Vamos acompanhar.

Quem é mais popular que David Almeida?

“São reconhecidos aos ín-
dios sua organização social, 
costumes, línguas, crenças 
e tradições, e os direitos 
originários sobre as terras 
que tradicionalmente ocu-
pam, competindo à União 
demarcá-las, proteger e fazer 
respeitar todos os seus bens” 
(Art. 231 Constituição 1988).

O Plenário do Supremo Tri-
bunal Federal retomou, no 
dia 8 do corrente, o julgamen-
to do Recurso Extraordinário 
(RE) 1.017.365, denominado 
marco temporal. O Recurso 
Extraordinário trata das de-
marcações de terras indíge-
nas. Está em julgamento o 
tempo: a promulgação da 
Constituição de 1988. Os po-
vos indígenas que estivessem 
na terra, poderiam reivindicar 
as terras, caso contrário não.

Como escrito na Consti-
tuição cidadã, houve uma 
nítida preocupação, decisão, 
dos constituintes para pre-
servar também os direitos de 
comunidades indígenas ex-
pulsas de suas terras. Muitas 
comunidades não ocupavam 
seus territórios tradicionais 
na data em que entrou em 
vigor a Constituição. Não por 
vontade própria, mas por es-
bulho. Com a aprovação do 
marco temporal, os indígenas 
podem perder a garantia à 
posse das áreas tradicionais, 
mesmo várias que já foram 

demarcadas e homologadas. 
A aprovação do marco 

temporal “seria uma enor-
me perda não só para os 
povos indígenas, mas para o 
Brasil como um todo. Devido 
ao papel tão importante da 
Amazônia no mundo, e o 
fato de que é uma caracte-
rística dos povos indígenas 
preservarem tanto a floresta 
quanto a biodiversidade, isso 
significaria uma enorme per-
da mundial para o combate 
às mudanças climáticas. É 
extremamente grave.” (Ma-
nuela Carneiro da Cunha, em 
Agência Pública) 

O tempo de justiça em 
relação aos povos indígenas 
já se esgotou. Eles foram 
sendo espoliados durante sé-
culos. Espoliados e mortos. 
Onde estão os povos: ma-
nao, goiano... Há uma pres-
são para aprovar um tempo 
que possibilite continuar a 
espoliar e matar. Uma mor-
te cultural, uma morte pela 
desenraização de um povo, 
a morte pela casa destruída, 
como acompanhamos entre 
os Yanomami.

O ministro Alexandre Mo-
rais no seu voto apresentou 
a necessidade de segurança 
jurídica em relação aos títu-
los de boa fé. A Conferência 
Nacional dos Bispos, mais 
de uma vez, se manifestou 
contra o marco temporal, 

salientou a necessidade de 
se levar em consideração os 
títulos de boa fé, havendo 
necessidade de indenização 
por parte do Estado.

Segundo o arcebispo de 
Porto Velho, “é uma situação 
que precisa ser resolvida no 
Brasil, para dar uma seguran-
ça jurídica para todos, seja 
para as famílias que estão co-
locadas em terras indígenas, 
mas também para as próprias 
comunidades indígenas. A 
Constituição previa aqueles 
cinco anos das normas tran-
sitórias da Constituição, que 
elas deviam ser reconhecidas, 
demarcadas e homologadas. 
O Estado brasileiro não cum-
priu e agora não pode re-
tirar os direitos dos povos 
originários” (Roque Paloschi, 
Arcebispo de Porto Velho e 
Presidente do CIMI).

Há necessidade de superar 
o tempo da ganância, da 
dominação, da destruição em 
relação aos povos indígenas 
e sua Casa. Superar a discri-
minação e o preconceito em 
relação às etnias indígenas e 
suas terras. Ainda é tempo de 
devolver aos indígenas a ne-
cessária justiça, para que pos-
sam continuar o seu modo 
de vida e cultura e possam 
nos ensinar a cuidar do meio 
ambiente. É tempo de tecer 
relações de fraternidade, jus-
tiça! Justiça!
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Insanos Moto Clube leva ação 
comunitária para Itacoatiara
Neste ano, o grupo de-
cidiu realizar uma ação 
social humanitária em 
prol de moradores do 
município

Fernanda Lopes

Conhecidos nacional-
mente como o maior 
moto clube do Brasil e 
seguindo como lema 

principal a “hierarquia e discipli-
na”, o Insanos Moto Clube segue 
fielmente a missão de fazer o 
bem às pessoas necessitadas. 
Neste fim de semana, de 9 a 
11 de junho, o grupo realiza o 
6º Encontro de Motociclistas em 
Itacoatiara (distante 270,7 quilô-
metros de Manaus). O encontro 
acontece anualmente, reunindo 
todos os clubes de motos do 
país e, neste ano, o grupo de-
cidiu fazer algo diferente: unir o 
encontro com uma ação social 
humanitária para os moradores 
do município.

Em entrevista ao portal Van-
guarda do Norte, o motorista 
carreteiro Raphael Rogers Bran-
dão Guimarães, mais conhecido 
como ‘Rogers’, 34, afirmou que, 
aproximadamente, 100 pessoas 
de cidades como Iranduba e 
Itapiranga (AM), Belém e San-
tarém (PA), Boa Vista (RO) e 
São Paulo (SP), ajudaram nas 
arrecadações de cestas básicas 
e itens de higiene pessoal. O 
grupo visa beneficiar cerca de  
50 famílias.

Ainda segundo Rogers, que 
é o responsável pela ação, um 
dos objetivos é tornar as ações 
sociais voltadas para as doações 
de mantimentos frequentes.

“O nosso encontro sempre 
ocorre em Itacoatiara, e o nosso 
intuito é retribuir esse carinho 
que eles têm com a gente. Es-
tou bastante ansioso, pois será 
a primeira vez que vamos fazer 
uma ação social em Itacoatiara, 

De 9 a 11 de junho, o Insanos Moto Clube realiza o 6º Encontro de Motociclistas em Itacoatiara

ACERVO PESSOAL

e juntamente dos nossos irmãos 
de clube que estão vindo de 
Santarém, Belém, Itapiranga, 
São Paulo e Roraima.  Sei que 
essa ação será um diferencial e, 
assim, vamos poder ajudar várias 
famílias carentes”, declara.

Vale ressaltar que essa não 
é a primeira ação comunitária 
realizada pelo grupo de motoci-
clistas. Mensalmente, o Insanos 
Moto Clube – que conta com 
uma sede em todos os estados 
do Brasil – se mobiliza em prol 
da saúde da mulher, distribuição 
de sopas, doação de sangue, 

entre outras coisas.
“O pouco daquilo que arreca-

damos, para alguns, já é muito. 
E levando o básico para uma 
família, já é bastante coisa. Nós 
vamos aonde os políticos não 
vão. Somos uma organização 
independente, mas não obtemos 
ajuda de qualquer político ou 
ONG, de nada. O que arrecada-
mos vem por meio de ofícios que 
entregamos aos supermercados 
para solicitar doações. Em algu-
mas situações, às vezes, tiramos 
do nosso próprio bolso para 
comprar esses itens, só para fazer 

a alegria dessas famílias”, pontua.

Ação social em Janauary
No dia 22 de julho, o Insanos 

Moto Clube chega ao município 
de Iranduba (a 36,3 quilômetros 
de Manaus) para espalhar soli-
dariedade, assistência e frater-
nidade aos moradores locais. O 
grupo já se organiza para levar a 
ação social a uma comunidade 
em Janauary.

“O nosso foco principal é a 
ação social, é o nosso carro chefe. 
A maioria dos membros que nós 
temos no clube hoje fazem parte 

por conta das ações sociais que 
realizamos”, disse.

Ainda segundo Rogers, no 
mês de julho, o grupo pre-
tende visitar uma comunida-
de em Iranduba. “Levaremos 
profissionais capacitados, como 
psicólogo e médico para que to-
dos sejam atendidos. Também 

estamos arrecadando itens de 
higiene pessoal”, lembra.

Aos interessados pelo traba-
lho desenvolvido pelo Insanos 
Moto Clube, que queiram contri-
buir com doações ou fazer parte 
da próxima ação social, podem 
entrar em contato pelo número: 
(92) 99238-7690.

Prefeitura fortalece a cobertura vacinal
DIVULGAÇÃO

Nove salas de vacina es-
tarão disponíveis na capital 
amazonense, a partir deste 
sábado (10), para atendimen-
to às pessoas interessadas em 
reforçar a proteção contra 
a Covid-19 e outras doen-
ças imunopreveníveis, das 
8h às 12h. As unidades são 
gerenciadas pela Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa), 
sendo pelo menos uma em 
cada zona da cidade.

O subsecretário municipal 
de Gestão da Saúde, Djal-
ma Coelho, assinala que o 
funcionamento das salas de 
vacina aos sábados é uma es-
tratégia para facilitar o acesso 
do público aos imunizantes, 
e reforça a importância de 
elevar a cobertura vacinal 
da população, como forma 
de evitar a reintrodução de 
doenças já controladas ou 
erradicadas.

“São nove unidades de 
saúde abertas aos sábados, 
das 8h ao meio-dia, para ga-
rantir que as pessoas que 
trabalham ou estudam nos 
dias úteis possam se vacinar 

PONTOS DE VACINAÇÃO

e vacinar suas crianças. Isso 
é fundamental para aumen-
tar os índices de cobertura 
vacinal, especialmente entre 
o público infantil, e assim 
assegurar a proteção da po-
pulação”, aponta.

Além dos imunizantes do 
calendário básico, Djalma 
Coelho enfatiza que a po-
pulação deve manter em 
dia a proteção contra a Co-
vid-19. “Mesmo declarado o 
fim da emergência de saúde, 
a doença ainda pode causar 
hospitalizações e óbitos, por 
isso as pessoas devem man-
ter o esquema vacinal sem-
pre atualizado, reforçando a 
proteção delas e de toda a 
comunidade”.

O subsecretário ressalta 
que a vacina contra a Co-
vid-19 é indicada para toda 
a população a partir dos 6 
meses de idade, de bebês e 
crianças a adolescentes, adul-
tos e idosos. Para receber o 
imunizante, os usuários de-
vem apresentar documento 
oficial de identificação, CPF 
ou Cartão Nacional de Saúde 

(CNS) e o cartão de vacina.
A vacina bivalente contra a 

Covid é ofertada para todas as 
pessoas a partir de 18 anos que 
tenham recebido a segunda 
dose do esquema primário, 
ou qualquer dose de reforço, 
há pelo menos quatro meses. 
O imunizante protege contra 
mais de uma cepa do coro-
navírus, evitando as formas 
graves da doença e prevenindo 
internações e mortes.

Pessoas a partir de 12 anos 
dos grupos prioritários defini-
dos pelo Ministério da Saúde 
também recebem a vacina bi-
valente, observado o intervalo 
de quatro meses da segunda 
dose ou de dose de reforço. 
São eles: imunossuprimidos, 
pessoas com comorbidades, 
indígenas, ribeirinhos, qui-
lombolas, pessoas com defi-
ciência permanente, gestan-
tes e puérperas, e pessoas 
vivendo em instituições de 
longa permanência.

Confira os pontos de va-
cinação da Semsa abertos 
neste sábado (10):

Zona Norte
Clínica da Família Carmen 

Nicolau - Rua Santa Tereza 
D’Ávila, s/nº, Lago Azul

USF Áugias Gadelha - Rua 
15, s/nº, Cidade Nova 1

USF Major PM Sálvio Belo-
ta - Rua Samambaia, nº 786, 
Santa Etelvina

Zona Sul
USF Doutor José Rayol dos 

Santos - Avenida Constantino 
Nery, s/nº, Flores

Zona Leste
USF Alfredo Campos - Ala-

meda Cosme Ferreira, s/nº, 
Zumbi

USF Amazonas Palhano - 
Rua Antônio Matias, s/nº, São 
José Operário

USF Leonor Brilhante - Ave-
nida Autaz Mirim, s/nº, Tan-
credo Neves

Zona Oeste
USF Deodato de Miranda 

Leão - Avenida Presidente 
Dutra, s/nº, Glória

USF Leonor de Freitas - Ave-
nida Brasil, s/nº, Compensa 1Nove salas de vacina estarão disponíveis na capital, das 8h às 12h



David realiza inspeção técnica 
em obra de UBS na zona norte

O prefeito de Manaus, 
David Almeida 
(Avante), realizou 
uma inspeção téc-

nica dos serviços de cons-
trução de mais uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS) de 
porte 4, nesta sexta-feira (9). 
A obra, realizada por meio 
de Parceria Público-Privada 
(PPP), está localizada no con-
junto Viver Melhor 3, zona 
norte da capital amazonense, 
e faz parte dos avanços na 
cobertura da Atenção Básica 
oferecida à população.

Na ocasião, o chefe do Exe-
cutivo municipal explicou que 
as obras já alcançam 80% de 
conclusão, mantendo o alto 
padrão previsto nesse mode-
lo de unidade adotado pela 
Prefeitura de Manaus.

“Essa obra já está 80% con-
cluída e muito provavelmente 
nos próximos dois meses, ela 
será entregue. Nós iremos 
equipar todo o espaço e co-
locar à disposição da popula-
ção, pois queremos entregar 
o quanto antes esta unidade 
aqui do viver melhor, que é 
um dos maiores bairros da 
cidade de Manaus”, assegu-
rou David.

Unidade da Semsa 
terá capacidade para 
atender mais de mil 
usuários diariamente

Chefe do Executivo municipal realiza 
inspeção técnica em UBS de grande 
porte, na zona norte da capital
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Com mais de 1.400 metros 
quadrados, o estabelecimen-
to da Secretaria Municipal 
da Saúde (Semsa) terá ca-
pacidade para atender mais 
de mil usuários diariamente. 
O novo espaço vai incluir 
dois pavimentos, divididos 
em ambientes com recep-
ção, sala de espera, Espaço 
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A doença pulmonar 
obstrutiva crônica-
-DPOC atinge quase 
7 milhões de pessoas 
no país e é uma das 
principais causas de 
morte no mundo.  A 
DPOC é caracterizada 
como um grupo de do-
enças pulmonares que 
obstruem a passagem 
do ar e dificultam a 
respiração, entre elas 
está o enfisema pulmo-
nar e a bronquite.  A 
doença geralmente 
acomete pessoas aci-
ma de 50 anos, mas 
também podem atingir 
jovens e adultos devido  
ao tabagismo.

Uma das principais 
causas está associa-
da ao tabagismo, in-
clusive nos fumantes 
passivos que inalam 
as partículas e gases 
tóxicos. A fumaça dos 
cigarros, charutos, 
cachimbos e outras 
substâncias tóxicas 
inaladas com repeti-
ção causam inflamação 
nos pulmões e podem 
obstruir a passagem de 
ar, além do tabagismo 
temos outras doenças 
associadas com fatores 

genéticos.
Os principais sinto-

mas são: tosse crôni-
ca, pigarro, falta de ar 
aos esforços, que pode 
progredir até para ati-
vidades corriqueiras, 
como trocar de roupa 
ou tomar banho, baixa 
de resistência perma-
nente proporcionando 
infecções de repetição. 
Quando adoecidos 
promovem escarros 
amarelados com raios 
de sangue e cheiro pú-
trido, principalmente 
pela manhã.

Uma vez instalada a 
doença não tem cura, 
as lesões são irrever-
síveis e promovem ao 
longo do tempo recaí-
das sucessivas com mal 
prognóstico, porém há 
tratamentos disponí-
veis que retardam a 
progressão da doença 
com o controle dos sin-
tomas. É fundamental 
que o paciente tenha 
um bom acompanha-
mento médico para 
evitar as complicações 
que podem levar à fini-
tude antecipadamente. 

O tratamento se faz 
com o uso de medi-

camentos broncodila-
tadores, corticoides, 
antibióticos, hidra-
tação, nebulização, 
exercícios físicos mo-
derados com acompa-
nhamento de um pro-
fissional e auxílio de  
terapias respiratórias. 

O diagnóstico é re-
alizado através de um 
exame chamado es-
pirometria que mede 
a força do sopro da 
pessoa, além de exa-
mes de imagem do tó-
rax. O paciente deve 
estar sempre atento 
com as vacinas ofe-
recidas contra gripes 
(influenza) e pneu-
monia para fortalecer 
seus sistema imunoló-
gico e evitar infecções  
respiratórias.

A melhor prevenção 
é evitar o tabagismo, 
procure ajuda para pa-
rar de fumar, muitos 
fumantes demoram em 
buscar ajuda e acabam 
agravando o problema, 
realizem seus exames 
de rotina anualmente 
para prevenir a pro-
gressão da doença e 
melhorar sua qualida-
de de vida. Cuidem-se!

MD. PhD em Geriatria e Gerontologia  
Reitor da Fundação Universidade Aberta da Terceira Idade

Euler Ribeiro

aumentam em média de 12% 
a 15% a cobertura de aten-
dimento da população. Esta 
é uma obra extremamente 
importante, então ela vem em 
direção a uma necessidade 
da população”, completou o 
subsecretário de Gestão Ad-
ministrativa e Planejamento 
da Semsa, Nagib Salem.

Saúde, salas para acolhimen-
to, preparo, vacinas, coleta, 
curativos, inalação e espaço 
para a dispensação de me-
dicamentos com consultório 
farmacêutico.

“Aqui é um dos maiores bair-
ros hoje em Manaus. O Viver 
Melhor é uma área que carece 
de cobertura, e essas UBSs 

Doenças pulmonares 
obstrutivas crônicas - DPOC 



400 quilos 
de chumbo 
apreendidos

CRIME AMBIENTAL

Pauline Lima

Aproximadamente 400 quilos 
de chumbo foram apreendidos, 
na tarde desta sexta-feira (9), em 
posse de pai e filho, identificados 
como Lindolfo Cavalcanti de Al-
meida, 53, e Mateus Cavalcanti, 
22. Ambos foram presos no 
bairro Monte das Oliveiras, zona 
leste de Manaus.

Segundo informações do Ba-
talhão de Policiamento Ambien-
tal da Polícia Militar do Ama-
zonas (BPAmb/PMAM), que 
efetuou a apreensão e prisão 
dos suspeitos, a dupla pretendia 
comercializar o material.

Segundo Jorgeson Ramos, 
tenente do BPAmb, a comer-
cialização desse tipo de mate-
rial é configurada como crime 
ambiental e prevê pena de até 
três anos de prisão.

O material apreendido, assim 
como os dois homens envolvi-
dos, foram encaminhados ao 
6º Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), onde ficarão à disposição 
da justiça.

Droga avaliada em R$ 150 mil é 
apreendida pela Receita Federal
Segundo o órgão, ma-
terial ilícito estava sain-
do de Manaus com des-
tino à Biguaçu (SC)

Da redação

Cerca de 3.205 com-
primidos de ecstasy, 
avaliados em R$ 150 
mil, foram apreen-

didos pela Receita Federal 
na última quarta-feira (7), 
no Centro de Tratamento 
de Cartas e Encomendas 
(CTCE) dos Correios, situa-
do no bairro Alvorada, zona 
centro-oeste da capital ama-
zonense. A informação foi di-
vulgada nesta sexta-feira (9).

Segundo o órgão do go-
verno, o material ilícito — 
classificado como droga 
sintética — estava saindo 
de Manaus com destino a 
Biguaçu, cidade localizada 
no estado de Santa Catarina.

Ainda de acordo com a Re-
ceita Federal, fiscais consta-
taram a presença do mate-
rial em uma encomenda que 
havia passado pelo escâner 
e crivo olfativo dos agentes 
caninos, Odin e Deco.

“Com a abertura da en-
comenda, que aparentava 
se tratar de um sapato, a 
Receita Federal encontrou 
3.205 comprimidos de ecs-
tasy, pesando 1,2 kg”, infor-
mou o órgão do governo.

Atividades da Receita Federal
A Alfândega do Aeroporto 

de Manaus ressaltou que o 
objetivo das ações de fisca-
lização e controle aduaneiro 
é de evitar a circulação, 
no território nacional, de 
produtos potencialmente 
nocivos à saúde e ao meio 
ambiente, além de inibir a 
prática de crimes que geram 
desemprego, sonegação 
de impostos e concorrên-
cia desleal à indústria e ao 
comércio local.

Droga avaliada em R$ 150 mil foi apreendida no Centro de Tratamento de Cartas e Encomendas (CTCE) dos Correios, em Manaus 
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Alerta
A Receita Federal ad-

verte que muitos casos 
de contrabando e desca-
minho, considerados pela 
população como crimes 
“menores”, estão ligados 
ao crime organizado que 
atua nas fronteiras brasi-
leiras. Tais organizações 
criminosas, que promo-
vem o tráfico interna-
cional de drogas, armas 
e munições, utilizam-se 

do mercado ilegal de 
produtos como forma 
de financiamento para  
suas ações.

O órgão ressalta, ain-
da, que a população se 
conscientize sobre esses 
tipos de transgressão, 
pois o que pode parecer 
uma “pequena infração” 
traz grandes prejuízos ao 
país, contribuindo inclusi-
ve para a deterioração da  
segurança pública.

Polícia do AM esclarece sobre crimes 
contra a dignidade sexual

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializada 
em Crimes contra a Mulher 
(DECCM) centro-sul, esclare-
ce sobre os crimes contra a 
dignidade sexual, tipificados 
como estupro, violação sexu-
al mediante fraude e assédio 
sexual e como proceder caso 
seja vítima.

A dignidade sexual é um 
livre exercício da sexualidade, 
os crimes contra a liberdade 
sexual se atentam contra a es-
colha livremente, o parceiro, 
a modalidade, a forma ou as 
práticas sexuais.

Segundo a delegada Dé-
bora Mafra, titular da DECCM 
centro-sul, esses tipos de de-
litos atingem principalmente 
as mulheres, ou seja, é mais 
recorrente com elas, mas 
deixa claro que pessoas do 
sexo masculino também são 
vítimas de casos como estes.

“Os crimes mais cometi-
dos são estupro, estupro de 
vulnerável, importunação 
sexual, o que mais vem ten-
do registros de ocorrências, 
além do assédio sexual e 
a violação sexual median-

ALERTA

te fraude, crimes tipificados 
contra a dignidade e liberda-
de sexual”, disse a delegada.

A autoridade policial rela-
tou que a maioria dos casos 
são cometidos por pessoas 
desconhecidas, mas também 
há situações em que a vítima 
conhece o agressor.

“Em ocorrências com au-
tores desconhecidos ou víti-
mas homens, o BO pode ser 
registrado na delegacia mais 
próxima; o mesmo serve para 
as mulheres, caso tenham so-
frido dentro de uma relação 
afetiva, porém a ocorrência 
será transferida a uma das 
três DECCMs localizadas nas 
zonas centro-sul, norte e sul 
de Manaus” informou a titular.

Já no interior, o fato pode 
ser registrado na Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP) local; 
Em casos onde a vítima seja 
menor de idade, a denúncia 
especificamente sobre estu-
pro de vulnerável deve ser 
feita na Delegacia Especiali-
zada em Proteção à Criança 
e ao Adolescente (Depca), na 
avenida Via Láctea, conjunto 
Morada do Sol, bairro Aleixo 
zona centro-sul.

Delegada Débora Mafra, titular da 
DECCM centro-sul 
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Denúncias e registro de 
ocorrência

Caso seja vítima ou presen-
cie um crime contra a digni-
dade sexual, a denúncia pode 
ser feita pelo número 181, da 
Secretaria de Segurança Pú-
blica do Amazonas (SSP-AM), 
ou pelo 180, da Central de 
Atendimento à Mulher.

A ocorrência também pode 
ser registrada na Delegacia 
Virtual (Devir), no endereço 
eletrônico: https://delegacia-
virtual.sinesp.gov.br

Material apreendido foi encami-
nhado para o 6º DIP
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Wilson Lima enaltece texto do 
GSI sobre Reforma Tributária

Política Roberto Cidade irá presidir sessão da 
Aleam que ouvirá superintendente do 
DNIT

DNIT

Texto aprovado pre-
serva o modelo Zona 
Franca de Manaus

O governador Wilson 
Lima, do partido 
União Brasil, deu uma 
entrevista à Folha de 

São Paulo na quinta-feira, 8, 
abordando as discussões em 
torno da Reforma Tributária. 
Durante a entrevista, ele res-
saltou a importância de consi-
derar que não há um processo 
de transição da Zona Franca 
de Manaus (ZFM) para outra 
matriz econômica, e que eli-
minar os incentivos fiscais da 
região equivaleria a prejudicar 
a floresta.

Wilson também classificou 
o relatório do deputado Agui-
naldo Ribeiro (PP/PB) como 
“positivo”, pois propõe um tra-
tamento especial para a ZFM, 
embora mencione a necessi-
dade de se construir um novo 
modelo que garanta empregos 
e a preservação do patrimô-
nio ambiental na região. No 
entanto, o governador afirma 
que essa construção não é 
viável, e que o modelo atual 
é garantido pela Constituição 
pelo menos até 2073.

“Não há nenhuma outra fon-
te de emprego que substitua a 
Zona Franca de Manaus. Quem 
afirmar o contrário está agindo 
de má-fé ou não conhece a 
realidade da Amazônia”, res-
saltou Wilson Lima.

Para contribuir com as dis-
cussões no Congresso, o es-
tado do Amazonas apresen-
tou uma proposta que prevê 
isenção dos novos impostos 
sobre consumo e a geração 
de créditos para as empresas 
locais, além de propor a taxa-
ção de itens que representam 
a maior parte da produção 

Wilson Lima deu entrevista ao jornal Folha de São Paulo

DIVULGAÇÃO

local quando importados ou 
produzidos em outras regiões 
do Brasil.

Além disso, o Amazonas 
defende a implementação de 
um modelo híbrido, no qual 
parte dos impostos cobrados 
no destino seja destinada aos 
cofres do estado.

Texto aprovado na Câmara
O Novo Sistema aprovado 

pelo GSI da Câmara que deverá 
se tornar o texto da  Reforma 
tributária prevê a eliminação 
de impostos , com a substi-
tuição de 5 tributos (IPI, PIS, 
Cofins, ICMS e ISS) por um 
Imposto sobre Bens e Serviços 

e um Imposto Seletivo
O  imposto a ser cobra-

do no local de consumo dos 
bens e serviços, com descon-
to do tributo pago em fa-
ses anteriores da produção 
Imposto dual – o IBS terá uma 
parcela gerida pela união e 
outra por estados e municípios 
Imposto seletivo – será uma 
espécie de sobretaxa sobre 
produtos e serviços que pre-
judiquem a saúde ou o meio 
ambiente

Alíquotas do IBS – haverá 
uma alíquota padrão e outra 
diferenciada para atender se-
tores como o da saúde. Isso 
porque esses setores não têm 

muitas etapas, como a indústria 
 A Zona Franca de Manaus e 
o Simples Nacional manteriam 
suas regras atuais. E alguns 
setores teriam regimes fiscais 
específicos: operações com 
bens imóveis, serviços finan-
ceiros, seguros, cooperativas, 
combustíveis e lubrificantes

Correção de desequilíbrios
O sistema de cash back terá 

uma emenda constitucional 
para prever a implantação de 
um cashback ou devolução de 
parte do imposto pago. Mas as 
faixas da população que seriam 
beneficiadas e o funcionamen-
to do mecanismo ficarão para 

a lei complementar
Para compensar o fim da 

guerra fiscal, será criado um 
Fundo de Desenvolvimento 
Regional com recursos da 
União para promover regiões 
menos desenvolvidas

Quanto à transição federati-
va será feita uma transição que 
pode ficar entre 40 e 50 anos, 
para manter a arrecadação de 
união, estados e municípios. 
Sem a transição, estados e mu-
nicípios “produtores” seriam 
prejudicados com a cobrança 
do IBS no local de consumo

Apesar de serem feitos mo-
delos, a arrecadação dos novos 
tributos não é conhecida. En-
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tão, essa transição, em torno de 
cinco anos, terá o objetivo de 
calibrar as alíquotas de forma 
a manter a carga tributária. 

Sobre o Imposto sobre 
patrimônios foi elaborada 
seguinte forma:

IPVA – será cobrado também 
sobre veículos aquáticos e ter-
restres. Será menor para veículos 
de menor impacto ambiental

IPTU – Os municípios pode-
rão mudar a base de cálculo 
do imposto por decreto, mas 
a partir de critérios estabele-
cidos em lei municipal

ITCMD – A ideia é deter-
minar a progressividade do 
imposto. Ou seja, alíquotas 
maiores para valores maio-
res de herança ou doação 
Sobre os efeitos da Reforma 
espera-se:

Fim da guerra fiscal – a re-
dução de impostos para atrair 
fábricas não se justifica mais, 
porque o imposto será cobrado 
no destino do bem ou serviço

Crescimento econômico 
– o IBS simplifica o sistema, 
eliminando custos para as 
empresas. A indústria é mais 
favorecida porque pode ter 
mais créditos de tributos pagos  
por insumos

Desoneração das exporta-
ções – como o imposto só 
é cobrado no consumo, as 
vendas externas podem ser 
totalmente desoneradas. Por 
outro lado, as importações 
terão a mesma taxação do 
produto nacional

Segurança jurídica – cai 
a diferenciação entre pro-
dutos e serviços, evitando 
conflitos sobre qual alíquo-
ta deve ser aplicada sobre  
determinado consumo

Transparência – o consu-
midor vai saber quanto está 
pagando de imposto em cada 
produto ou serviço

Cidade presidirá sessão 
sobre DNIT

Depois de reiterados con-
vites para que o superin-
tendente do Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT) no 
Amazonas, Luciano Moreira 
de Souza Filho, prestasse 
esclarecimentos aos de-
putados estaduais quanto 
à recuperação das pontes 
que colapsaram sobre os 
rios Autaz Mirim e Curuçá, 
na BR-319, o representante 
do órgão confirmou que 
participará da audiência 
pública a ser realizada na 
próxima terça-feira, 13/6, 
às 11h45, no plenário Ruy 
Araújo, da Assembleia Le-
gislativa do Amazonas (Ale-
am). A Audiência será co-
mandada pelo presidente 
da Casa, deputado estadual 
Roberto Cidade (UB).

“Após diversos convi-
tes, o superintendente do 
DNIT no Amazonas, Lucia-
no Moreira, confirmou que 
participará de uma audi-

ALEAM

ência pública, no próximo 
dia 13, na Aleam. Todos 
os 24 deputados estaduais 
estão em busca de esclare-
cimentos quanto aos prazos 
para conclusão das obras 
das pontes. Recebemos re-
clamações de moradores, 
comitivas de vereadores 
e produtores dos municí-
pios diretamente atingidos 
e isso é uma questão que 
incomoda a todos nós. Já 
estamos na metade do ano 
e até o momento nada de 
concreto foi apresentado 
para resolver esse pro-
blema que tem causado  
muitos transtornos”.

Os desabamentos das 
pontes estão prejudicando 
diretamente os moradores 
dos municípios de Autazes, 
Careiro Castanho, Careiro 
da Várzea, Nova Olinda do 
Norte e Manaquiri. Confor-
me os representantes des-
ses municípios, em 30 dias, 
pelo menos 120 mil pessoas 

Roberto Cidade (União) 
é o presidente da Aleam

circulam pela BR-319.
O DNIT é o órgão respon-

sável pela manutenção das 
rodovias federais em todo 
o país e, ainda no ano pas-
sado, assinou contrato no 
valor de R$ 24.855.138,97, 
com dispensa de licitação, 
para a realização dos ser-
viços para construção da 
ponte sobre o rio Curuçá.

O contrato prevê a de-
molição das estruturas, re-
moção do entulho e cons-
trução de novas obras. No 
entanto, não há clareza 

quanto ao cronograma das  
atividades previstas.

Pontes colapsaram
A ponte sobre o rio Curuçá, 

localizada no quilômetro 23, 
da BR-319, no município do 
Careiro da Várzea, desabou 
no dia 28 de setembro de 
2022, deixando quatro mortos 
e outras 14 pessoas feridas.

Logo depois, no dia 8 de 
outubro, a ponte Rio Au-
taz Mirim, no quilômetro 
25, também cedeu, mas  
sem feridos.

DIVULGAÇÃO

PT quer candidato 
próprio para eleições

Hector Silva

Faltando um ano para as 
eleições municipais, já é pos-
sível observar movimenta-
ções políticas na esquerda do 
Amazonas, embora de forma 
não tão evidente. No Parti-
do dos Trabalhadores (PT), 
alguns nomes se destacam 
como potenciais candidatos 
à posição de prefeito, atu-
almente ocupada por David 
Almeida (Avante) que deve 
tentar a reeleição em 2024.

A sigla tem, hoje três for-
tes nomes identificados pela 
reportagem: o deputado es-
tadual Sinésio Campos, o 
ex-deputado federal José 
Ricardo e a secretária Na-
cional de mulheres do PT, 
Anne Moura, que concorreu 
à vaga de vice governadora 
na eleições do ano passado 
e m uma chapa formada com 
Eduardo Braga (MDB).

Apesar de ainda não estar 
decidido, em conversas com 
fontes ligados ao PT, Ane 
tem sido uma das favoritas 
a disputar a vaga principal

ELEIÇÕES MUNICIPAIS

E está ocorrendo articula-
ção para isso Antes, ela esteve, 
no mês passado, em Brasília, 
onde reuniu com o ministro-
-chefe da Secretaria-Geral da 
Presidência da República e, 
em seguida, foi ela quem 
anunciou a vinda do ministro 
à capital amazonense.

Resta agora saber quem 
deve assumir a vaga de 
vice. A ideia é que também 
seja alguém forte ligado ao 
partido, sendo uma chapa 
totalmente petista.

Ane Moura tem sido sondada como 
candidata pelo PT-AM
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Pesquisa foi encomen-
dada pela Rede Globo

Pesquisa Ipec divulga-
da nesta sexta-feira (9) 
mostra que a avaliação 
positiva do governo do 

presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) oscilou para baixo. 
A parcela dos eleitores que 
consideram a gestão do atu-
al presidente como “boa” ou 
“ótima” passou de 39% para 
37% em relação a abril.

O número está dentro da mar-
gem de erro do levantamento, 
que é de dois pontos porcen-
tuais para mais ou para menos.

Já as avaliações de “ruim” ou 
“péssima” aumentaram de 26% 
para 28%. Os que consideram o 
atual mandato do petista como 
“regular” também aumentou, 
saindo de 30% para 32%.

Ambos os dados também 
estão dentro da margem de 
erro considerada pelo instituto 
de pesquisa.

A pesquisa Ipec mostra, ain-
da, que 53% aprovam a manei-
ra como Lula está governando, 
enquanto 40% disseram desa-
provar. Em março, 57% diziam 
aprovar o jeito que o atual chefe 
do Executivo administra o país.

A pesquisa Ipec, contratada 
pelo jornal “O Globo”, tem 
intervalo de confiança de 95% 
e entrevistou presencialmente 
2 mil pessoas entre os dias 1° 
e 5 de junho.

Para recuperar votos dos evangélicos, Lula fez uma carta voltada ao público durante eleições

Pesquisa Ipec sobre terceiro 
Governo Lula mostra insatisfação 

Segundo o levantamento, 
o eleitorado que vive men-
salmente com até um salário 
mínimo é o que mais aprova 
o governo Lula (43%). No en-
tanto, esta faixa também apre-
sentou variação negativa, uma 
vez que em abril eram 53%.

Na parcela mais rica da 
amostra, com ganhos acima 
de cinco salários mínimos por 
mês, o percentual que avaliam 

a atual gestão como bom e 
ótima passou de 30% para 36%.

Adesão a Lula
Pesquisa Ipec mostra tam-

bém que entre os eleitores do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), 8% consideram o governo 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) como ótimo ou 
bom, e 33% como regular, 
resultando em um montante 

de 41% dos apoiadores de Bol-
sonaro que não veem a gestão 
do petista como negativa.

A maioria dessa parcela 
(56%), por outro lado, avalia 
o terceiro mandato de Lula 
como ruim ou péssimo.

Já entre aqueles que votaram 
em Lula, 68% avaliam seu go-
verno como ótimo ou bom e 
27% dizem ser regular. Nesta 
faixa, apenas 3% consideram 

a atual gestão como ruim ou 
péssima.

Ainda segundo o levanta-
mento, 19% daqueles que op-
taram por Bolsonaro indicaram 
aprovar a maneira de governar 
de Lula. E 16% dizem confiar 
no atual presidente.

Outro recorte feito pela pes-
quisa Ipec se dá com relação 
ao apoio ao governo Lula en-
tre eleitores que votaram em 

branco ou nulo no segundo 
turno das eleições. Neste seg-
mento, os que apontam a ges-
tão como ruim ou péssima são 
minoria (33%). A maior parte 
dessa população considera o 
governo como regular (43%) 
e 17% avaliam como ótimo 
ou bom.

Por outro lado, a maioria de-
saprova a maneira de o petista 
governar (47%) e não confia no 
atual presidente (64%).

Lula se recupera com en-
vagélicos

Lula teve recuperada parte 
da avaliação positiva do seu 
governo entre os evangélicos, 
revela a nova pesquisa Ipec di-
vulgada pelo jornal “O Globo” 
nesta sexta-feira (9).

O percentual dos evangéli-
cos que consideram o governo 
bom ou ótimo passou de 31% 
para 24% entre março e abril, 
mas em junho a taxa subiu 
para 29%.

Entre os evangélicos, 34% 
avaliam o governo como ruim 
ou péssimo. Em abril, o per-
centual era 35%. Os que con-
sideram a atual gestão regular 
são 33%.

Entre os católicos, os que con-
sideram a gestão ótima ou boa 
caíram de 48%, em abril, para 
42%, em junho. Católicos que 
apontam uma gestão ruim ou 
péssima, que eram 20%, agora 
alcançam 25%. A taxa dos que 
consideram o governo regular 
oscilou de 27% para 31%.
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Sérgio Frota

O juiz da Infância e Juventude Infracional Manaus – 
TJAM, Eliezer Fernandes Junior, foi homenageado na 
ALEAM na segunda (05), em reconhecimento a sua 
relevante contribuição dos direitos da criança e do 

adolescente do Estado do Amazonas, e em alusão ao 
Dia Nacional de Combate ao Trabalho Infantil. Conforme 
aprovação do requerimento 2399/2023, de autoria do 
deputado João Luiz. Na foto o homenageado Eliezer 

Fernandes Junior, ao lado deputado estadual João Luiz

Divulgação

FIQUEM COM DEUS!

SEMCOM

Fotos: Ana Claudia Jatahy/TCE-AM

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

SECOM

Com a presença de diversas autoridades e notórios 
da área ambiental, o TCE-AM sediou, na quarta (07), 
o Seminário ‘Mercado de Carbono: Oportunidades, 
Desafios e Sustentabilidade no Estado’. Por meio de 
palestras e roda de debates, o evento foi coordenado 
pela Escola de Contas Publicas do TCE-AM, e contou 
com a presença na abertura do coordenador-geral da 
ECP, conselheiro Mario de Mello. Confira nas fotos de 
Ana Claudia Jatahy.

Mercado de Carbono

“Demos mais um importante passo na busca pela excelência 
na comunicação da Prefeitura de Manaus. Nosso encontro de 
assessórios expandiu conhecimentos, aperfeiçoou rotinas e abriu 
caminhos para novas oportunidades numa equipe integrada. A 
missão dada pelo prefeito de Manaus, David Almeida, é a excelência 
na prestação de todos os serviços da Prefeitura à população. E na 
comunicação não é diferente. Nosso agradecimento a jornalista 
Jiuliana Morrone, que aceitou nosso convite para compartilhar 
experiências de mais de 30 anos de jornalismo em rede nacional”, 
disse o secretário da Semcom, Israel Conte. Na foto secretário 
da Semcom, Israel Conte, jornalista Jiuliana Morrone, prefeito de 
Manaus, David Almeida e subsecretario da Semcom, Hudson Barga

O Presidente do Jornal Vanguarda do Norte, Luiz Otávio Neves, 
foi recebido pelo secretário Chefe da Casa Militar do Amazonas, 
Cel. Fabiano BÓ

Marly 
Capote ao 

lado da 
empresário 

Kalen 
Tavares, que 

promoveu 
em sua 

loja Arte 
do Corpo 

ficando Av. 
Tancredo 
Neves No. 
07 – Loja 

06, Mindu 
Center – 

Parque 10, 
um animado 

coquetel 
para amigas

Marinez 
Credie, Anny 
Mesquita 
e Erika  
Credie, na 
Loja Arte do 
Corpo

Gracelia 
Benacon, 

Edilane 
Frota e 

Elisangela 
Daniel

O querido casal Mario e Lucinha Mari, aproveitando as 
belezas de Fortaleza  

Mazé Mourão, Ana Ruth Fernandes, homenageado juiz 
Eliezer Fernandes Junior, Omara Gusmão e o promotor 
de Justiça Gerson Castro

Juiz Eliezer Fernandes Junior com sua filha Thaysa 
Fernandes Benicio

Ana Ruth Fernandes, promotor de Justiça Gerson 
Castro, homenageado juiz Eliezer Fernandes Junior e a 
juíza Lucia Viana

Coordenador-
geral da ECP-
AM, conselheiro 
Mario de Mello 
ao lado juiz do 
Meio Ambiente, 
Moacir Pereira 
Batista

Prof. Antônio de Lima Mesquita, Profa. Therezinha de Jesus Pinto 
Fraxe, José Alberto da Costa Machado (CDL) e secretário de Estado 
do Meio Ambiente, Eduardo Taveira

Dir. ECP, Solange Ribeiro, Thais Cohen Chalub, Mestre da 
Universidade da Califórnia Makenzie, conselheiro do TCE-AM 
Mario de Mello, Cintia Donato, dir. Jurídica Future Carbon Group e 
Marcelo Lima, presidente da Anoreg

Juíza Elza 
Vitória 

de Mello, 
Fernanda 

Cantanhede 
Mendonça, 

procuradora-
geral do 

MPC-AM e 
Jean Cleuter 

Mendonça, 
presidente 

da OAB-AM

José Alberto 
da Costa 
Machado 
(CDL) e Prof. 
Alexandre 
Rivas

Governador do Amazonas Wilson Lima, inaugurou a primeira 
unidade do Centro de Educação Tecnologia do Amazonas (Cetam), 
direcionada à formação técnica na área de Gastronomia, no Centro 
de Manaus. A nova unidade vai atender, inicialmente, 540 alunos 
divididos nos cursos técnicos em Panificação, Gastronomia e 
Confeitaria

Sérgio Frota

Divulgação

sergiofrotacolunista@Gmail.com
@sergiopromoter
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Medida foi anunciada 
esta semana como so-
corro ao setor

Anunciado nesta se-
mana como medida 
de socorro ao setor 
automotivo, o paco-

te que barateia temporaria-
mente a compra de carros, 
ônibus e caminhões pode 
não surtir o efeito esperado 
sobre a indústria. Segundo 
especialistas, a curta dura-
ção e o volume de recursos 
do programa de ajuda po-
dem resultar num alcance 
limitado, que pouco mudará 
a situação do setor.

Professor de economia do 
Ibmec, Gilberto Braga elogia 
o programa, mas questiona 
o prazo limitado de quatro 
meses e o montante de R$ 
1,5 bilhão, que considera 
baixo. “O ideal era que o 
programa tivesse um pra-
zo maior para que o efeito 
fosse mais duradouro”, diz 
Braga. Segundo ele, o se-
tor automotivo ainda tem 
peso grande na economia 
e na geração de empregos 
e demandaria mais atenção 
neste momento de juros al-
tos e de restrição ao crédito.

De acordo com o profes-
sor, no setor de caminhões 
e ônibus, o prazo limitado 
do programa pode surtir o 
efeito contrário, resultando 
no endividamento de trans-
portadoras e de motoristas 
sem reservas financeiras e 
que serão pressionados a 
tomar uma decisão rápida 
sobre a renovação da frota.

“Um caminhão tem uma 
vida útil muito longa. Por-
tanto, uma decisão com im-
pacto sobre toda uma vida 
produtiva não pode ser to-
mada num curto espaço de 
tempo”, avalia. Formato

O professor elogiou o for-
mato do programa, prin-
cipalmente a decisão de 
combinar critérios sociais, 

Caminhões no pátio da Mercedes-Benz do Brasil em São Bernardo do Campo.

Pacote automotivo: 
especialista elogia programa

lhões para caminhões, R$ 
500 milhões para carros e 
R$ 300 milhões para ônibus 
e vans. Diferentemente dos 
programas anteriores, em 
que o governo reduzia o 
Imposto sobre Produtos In-
dustrializados, mas não tinha 
garantia de que os fabrican-
tes repassariam o desconto, 
o novo pacote estimula que 
as concessionárias vendam 
mais barato e repassem o 
crédito tributário à indústria. 
Diretora da Instituição Fis-
cal Independente (IFI), órgão 
consultivo do Senado que 
faz análises econômicas, a 
economista Vilma Pinto diz 
que o sistema de crédito 
tributário representa uma 
novidade. Ela considera o 
volume de R$ 1,5 bilhão bai-

ambientais e o peso na 
indústria de determinada 
marca de veículo para es-
tabelecer os descontos, que 
variam de R$ 2 mil a R$ 8 
mil. Segundo ele, o pacote 
está na direção certa, mas 
precisaria ser ampliado para 
surtir efeito duradouro so-
bre a indústria automotiva. 
“Considero o pacote positi-
vo porque acumula elemen-
tos distintos que atendem às 
reivindicações de um setor 
importante para a economia, 
que ainda tem as rodovias 
como principal eixo modal”, 
afirma Braga. A concessão 
de descontos está baseada 
num sistema de pontuação 
que avalia três critérios. Pre-
ços baixos (para priorizar os 
modelos populares), equi-

pamentos antipoluentes 
(para incentivar a compra 
de modelos que poluem me-
nos) e geração de empregos 
na indústria e uso de peças 
nacionais (para premiar as 
marcas com maior peso da 
indústria nacional).

Para ônibus e caminhões, 
o desconto está atrelado 
ao compromisso de mandar 
veículos com mais de 20 
anos de uso para a reci-
clagem, sendo necessária 
a comprovação de que o 
comprador enviou o veículo 
antigo para o desmonte. 
Créditos tributários

Constituído sob a forma 
de créditos tributários (des-
conto em tributos futuros), o 
pacote de ajuda consumirá 
R$ 1,5 bilhão – R$ 700 mi-

AGÊNCIA BRASIL

xo diante das receitas totais 
do governo (estimadas em 
R$ 1,911 trilhão pelo Minis-
tério do Planejamento). No 
entanto, diz que o pacote 
vai na direção contrária do 
novo arcabouço fiscal. “De 
fato, não haverá impacto fis-
cal por causa da reoneração 
parcial do diesel [que terão 
o PIS e a Cofins aumentados 
em R$ 0,11 daqui a três me-
ses], mas esse R$ 1,5 bilhão 
para o programa, cujo im-
pacto foi neutralizado neste 
momento, poderá fazer falta 
no futuro porque o governo 
se comprometeu em buscar 
receitas para cumprir as me-
tas ambiciosas propostas no 
novo arcabouço”, comenta 
a diretora da IFI. Segundo 
Vilma Pinto, o órgão ainda 
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Poupança, conhecendo a históriaConsultor de Empresas, especialista em gestão financeira para 
famílias, micro e pequenas empresas.

Alexandre Reys 

Bem, hoje vai um pouqui-
nho de pesquisa para vocês. 
Sobre a Poupança. A ca-
derneta de poupança, (seu 
nome oficial) começou no 
Brasil em janeiro de 1861 
por um Decreto do impera-
dor Dom Pedro II, que por 
conseguinte, criou também, 
a Caixa Econômica da Corte 
e o Monte de Socorro, lo-
calizados no RJ. Foram dois 
tipos criados, o penhor, e 
a poupança propriamente 
dita. Esta, que é o tema ini-
cial desta coluna, era voltada 
para atingir os mais pobres. 
Uma expressão muito co-
mum, até nos dias de hoje, é 
o pé-de-meia, cujo objetivo 
da caderneta de poupança 
era de formar uma reserva 
monetária para as camadas 
mais pobres da população, 
visando socorrer a eles e 
sua família nos momentos 
mais difíceis, ou até mes-
mo como uma espécie de 

aposentadoria para o futuro, 
principalmente na velhice. 
– “O ‘pé de meia’, a econo-
mia de vintém, de tostão a 
tostão, de mil réis a mil réis, 
ou o crescendo dessa escala 
ascendente de valores da 
moeda, - tem sido o segredo 
de muita fortuna, em cada 
caso particular, como ainda 
a causa do engrandecimento 
de muitos povos, em relação 
á collectividade”. escreveu 
um funcionário do Ministé-
rio da Fazenda em 1926. Ele 
associava a individualidade 
ao coletivo, onde seria pro-
porcionado pelo fomento e 
o enraizamento do hábito 
de poupar entre os brasi-
leiros. A título de curiosi-
dade, o primeiro deposito 
na caderneta de poupança 
datado de 04/11/1861 foi 
no valor de 10$000 (déz 
mil réis), pertencente ao Sr 
Antonio Alves Pereira Coruja 
que seria equivalente hoje a 

+- R$1.230,00. O maior valor 
depositado no mesmo perí-
odo foi de 50$000 (cinquen-
ta mil réis), equivalentes a 
R$6.150,00.

Hoje, passados mais de 
160 anos, temos diversas 
outras formas de poupar um 
determinado valor. Sim, a 
caderneta de poupança ain-
da existe e todos os bancos 
a oferecem, é a preferida 
por cerca de 30 milhões de 
pessoas e, tem um valor total 
depositado aproximado de 
mais de 1 trilhão de reais. 
Embora com a menor renta-
bilidade que outras opções, 
aplicar na poupança é o meio 
com o menor risco e, além 
disso, pesam a comodidade, 
a falta de uma Educação Fi-
nanceira e a cultura nacional 
nesse tipo de investimento. 

Nos últimos anos, com 
a chegada das fintechs (é 
uma abreviação para finan-
cial technology - tecnologia 

financeira, em português), já 
é fato que mais pessoas es-
tão saindo do que entrando 
nas poupanças tradicionais. 
Estas fintechs, que a grande 
maioria de nós já utilizamos 
em algum momento, tem, 
além da prestação de serviço 
bancário, em uma substitui-
ção aos bancos tradicionais 
físicos, a falta de burocracia, 
a rapidez nos atendimentos 
e, diversas outras facilidades, 
elas têm ainda opções de 
aplicações financeiras, que 
são muito mais vantajosas 
que a tradicional poupan-
ça, a maioria para pequenos 
investimentos, com garan-
tias do Fundo Garantidor 
de Crédito (FGC). Existem 
muitas outras opções, para 
poupadores mais experien-
tes e, com perfis mais ousa-
dos, que são aplicações em 
rendas variáveis / ações nas 
Bolsas de Valores.

Poupar, não significa so-

mente deixar uma determi-
nada quantia aplicada em um 
produto ou banco. Precisamos 
ter a consciência de poupar 
em diversas ações no nosso 
dia a dia. Mas, como poupar, 
se as vezes, nossos salários são 
suficientes apenas para quitar 
as principais contas e não 
sobra dinheiro, sem contar 
com os consumismos a que 
estamos sujeitos no nosso dia 
a dia. Por isso, a Educação 
Financeira é muito importante 
para que possamos mudar 
nossos hábitos, aprendermos 
a traçar objetivos claros e pos-
síveis e, com isso economizar  
(poupar) dinheiro.

Por mais difícil que pareça, 
é importante criar e manter 
o hábito de poupar, mes-
mo que você não consiga 
nos primeiros momentos 
separar uma determinada 
quantia (preferencialmente 
no início de cada mês), vá 
se ajustando ao longo do 

tempo. Sempre teremos as 
contas essenciais a pagar, 
isso é fato. Mas, elabore 
um pequeno planejamento, 
dividindo-o em três partes: 
curto, médio e longo prazo 
(1, 5 e 10 anos por exemplo) 
- esses prazos dependem da 
necessidade de cada um.

Já falamos aqui, liste todas 
as suas despesas (fixas e vari-
áveis). Anote, mesmo que em 
um caderno todas as despe-
sas. Mesmos os esporádicos 
e os de menor valor.  Isto 
ajudará muito você a olhar, 
quais despesas estão com-
prometendo sua renda. Assim, 
você poderá dar seu primeiro 
passo em direção a poupar. 

No meu instagram (@a.
reys_consultoria), após a pu-
blicação deste artigo, vou 
disponibilizar uma planilha 
básica para que você possa 
começar a utilizar. Peça nos 
comentários, que enviarei 
sem custo para você.

não fez os cálculos de quanto 
o programa deverá gerar de 
empregos nem do impac-
to sobre o Produto Interno 
Bruto (PIB, soma dos bens 
e serviços produzidos). Em 
relação à inflação, ela diz 
que o impacto do aumento 
do diesel sobre os índices de 
preços pode ser baixo por 
causa do barateamento dos 
veículos. Transporte coletivo

Inicialmente restrito aos 
carros populares, o pro-
grama atraiu críticas de 
ambientalistas porque não 
tinha medidas de estímu-
lo ao transporte coletivo. A 
decisão de incluir a renova-
ção de ônibus, caminhões e 
vans, diz o professor Gilberto 
Braga, reforçou um caráter 
ambiental ao programa. 
Segundo ele, uma duração 
maior para a renovação de 
veículos pesados favoreceria 
a transição energética, mes-
mo estimulando, neste mo-
mento, a compra de veículos 
movidos a diesel. Segundo o 
professor, o ideal seria que 
o incentivo de curto prazo 
fosse conciliado com uma 
política industrial de pro-
dução de veículos elétricos. 
“A transição para os veículos 
elétricos é gradual. Neste 
momento, é onerosa para o 
público. Enquanto não cair 
os preços dos carros elétri-
cos ou híbridos, os carros 
tradicionais continuarão a 
ser competitivos”, ressalta. 
“Na verdade, não vejo como 
seria possível abrir mão da 
cadeia produtiva tradicional 
da indústria automotiva, que 
é um dos pilares da econo-
mia do país.” O professor 
cita o exemplo do mode-
lo Renault Kwid. Segundo 
Braga, enquanto a versão 
tradicional custa em torno de 
R$ 60 mil (já com o desconto 
do pacote), a versão elétrica 
custa R$ 140 mil. “Esse é o 
carro elétrico mais barato 
do Brasil no momento, ina-
cessível para a maioria da 
população”, destaca.

@a.reys_consultoria
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O tubarão foi captura-
do e, de acordo com 
as autoridades locais, 
ele será examinado em 
laboratório para tentar 
identificar os motivos do 
raro ataque(TJMG)

Turistas filmaram o momento em 
que um homem russo foi atacado 
por um tubarão, na quinta-feira 
(8/6), enquanto nadada no Mar 

Vermelho, na praia em frente ao hotel 
Dream Beach, em Hughada, no Egito.

.O consulado da Rússia em Hughada 
identificou o homem como cidadão rus-
so chamado Vladimir Popov. O cônsul-
-geral da Rússia em Hurghada, Viktor 
Voropayev, disse à agência de notícias 
estatal russa Tass, que a vítima do 
ataque nasceu 1999 e estava morando 
no Egito. O vídeo que circula nas redes 
sociais mostra o momento em que o 
tubarão circula o homem na água. O 
animal o ataca repetidas vezes até puxar 
o russo para as profundeza. Segundos 
depois do homem desaparecer, o vídeo 
mostra que um barco com salva-vidas 
chega ao local.

Segundo as autoridades russas, o pai 
da vítima estava na praia no momento 

Turista que nadava no Mar Vermelho

Homem é devorado por 
tubarão no Mar Vermelho
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do ataque e Popov gritou por ele en-
quanto lutava para escapar do tubarão. 
Uma mulher identificada nos relatórios 
da mídia russa como a namorada de Po-
pov teria conseguido nadar e escapar.

Autoridades capturaram o animal
O Ministério do Meio Ambiente do 

Egito disse que o homem morreu na 
hora, vítima do ataque de um tubarão-
-tigre nas águas próximas à cidade de 
Hurghada. As autoridades fecharam 
um trecho de 74 km do litoral, que 
permanecerá interditado até domin-
go — sem permissão para banho de 
turistas, mergulho com snorkel e outras 
atividades de esportes aquáticos.

Depois do ataque, o tubarão foi 
capturado e, de acordo com as auto-
ridades locais, ele será examinado em 
laboratório para tentar identificar os 
motivos do raro ataque.

Em uma declaração publicada no 
canal oficial da Tass no aplicativo de 
mensagens Telegram, o consulado pe-
diu aos turistas russos que ficassem 
atentos quando estivessem na água e 
que aderissem estritamente a quaisquer 
proibições de natação impostas pelas 
autoridades locais.

Os ataques de tubarão são raros na 
região. No entanto, em 2022, duas mu-
lheres, uma austríaca e outra romena, 
morreram em um pequeno intervalo de 
dias em ataques em Hughada.

Mulher cai em 
supermercado e 
ganha indenização 
de mais de R$ 16 mil

Uma mulher vai receber 
uma indenização de R$ 
15 mil por danos morais 
e R$ 1.227,36 por danos 
materiais por ter caído 
em um supermercado de 
Belo Horizonte.

A decisão é da 13ª Câ-
mara Cível do Tribunal 
de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG), que negou 
o recurso do supermer-
cado contra o acidente 
ocorrido em uma de suas 
unidades. Caso

Em 5 de novembro de 
2019, a consumidora re-
lata que estava fazendo 
compras e em um dado 
momento escorregou 
porque o piso estava mo-
lhado e sem sinalização, 
fraturando o pé esquerdo.

Segundo o processo, 
os funcionários respon-
sáveis se prontificaram 
a prestar auxílio à mu-
lher e também pagar as 
despesas médicas. En-
tretanto, mesmo com a 
confirmação da vítima 
de ter recebido ajuda 
ao ser encaminhada ao 
hospital, ficou provado 
que ela não obteve auxí-
lio para as despesas mé-
dicas, como prometido  
anteriormente.

Na defesa, a rede de 
supermercados afirmou 
que a consumidora es-
corregou e caiu por culpa 
dela mesmo e os funcio-

INDENIZAÇÃO

Bebê morre 
após ser 
mordido e 
atacado por 
cachorro da 
família

DERIVADOS

Um bebê morreu após o ca-
chorro da família, da raça Pitbull, 
atacar ele e a bisavó, que estava 
tomando conta da criança. O caso 
ocorreu no bairro de Guaianases, 
em São Paulo, na quarta-feira 
(17/6). 

Em nota, a Secretaria de Segu-
rança Pública de São Paulo (SSP-
-SP) informou que bisavó tentou 
socorrer o bebê mas que também 
foi atacado pelo animal. O cão 
teria entrado na casa da família 
e iniciado os ataques. Não se tem 
informações do motivo. Vizinhos 
tentaram socorrer as vítimas e a a 
polícia também foi acionada para 
imobilizar o animal. A criança e a 
bisavó foram levados ao hospital 
mas o bebê não resistiu. A bisavó 
teve ferimentos leves nas mãos.

O caso foi registrado pelo 53º 
DP que instaurou inquérito para a 
devida elucidação dos fatos. Veja 
a nota da SSP na íntegra:

A Polícia civil investiga a morte 
de um bebê, após ser mordido por 
um cachorro da raça pitbull, por 
volta das 13h de quarta-feira (7), 
em Guaianases. A criança estava 
sob os cuidados da bisavó quan-
do o cachorro da família entrou 
na casa e passou a atacá-la. A 
mulher tentou deter o cachor-
ro, mas também foi mordida. 
Vizinhos perceberam os fatos e 
foram socorrer as vítimas. A PM foi 
acionada e imobilizou o animal.

nários prestaram todo o  
auxílio cabível.

O desembargador 
do caso, José de Car-
valho Barbosa, trouxe 
exemplos semelhantes 
já julgados que justifi-
cam sua decisão a favor  
da consumidora.

“De acordo com o artigo 
14 do Código de Defesa 
do Consumidor, o pres-
tador de serviço tem res-
ponsabilidade objetiva, 
respondendo, indepen-
dentemente de culpa, pe-
los prejuízos experimen-
tados pelo consumidor 
por falha na prestação do 
serviço. A queda da parte 
autora em supermercado, 
por falha no serviço (piso 
escorregadio), causando-
-lhe danos materiais e 
morais, gera o dever da 
parte ré de indenizar”, 
termina o relator.

A cliente escorregou por causa do 
piso molhado
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Mayra e Gustavo Sampaio, 
Beth Coelho

Gustavo Garcia e 
Alessandra Moreira

Arthur Virgílio Bisneto

Samanda e Paulo Oliveira
Rodrigo Barros e Camila 

Lewandoski Silvyane e Sergio Litaiff Mayra e Bi Garcia Dissica e Fernanda 
Calderaro

Victória e João Braga Socorro Siqueira
Raíssa Leite, Edinho Serrão 

e Lene Araújo Lígia e Jender Lobato
Nanete e Iomar 

Oliveira

Mytiê e Mauro 
Antony

Suelen e Neto 
Simonetti

Adriana e Victor Góes
Suzanne e Alcemir 

Figlioulo NetoAndré Fendii

Marcos Apolo Muniz
Hellen e Luiz 

Arthur Matute
Angela Garcia e 

Jorge Aguiar
Alessandra Campelo e 

Lafayete Vieira Jr_

Os anfitriões, Geyna  e Valdo Garcia. 
Geyna estava deslumbrante!

Henrique Nossa e Ludmila 
Queiroz, Jeovana Jorgia e 

Eberson Rosan

PLANETA BOI
AMAZON BEST

O derradeiro encontro oficial do 
Planeta Boi foi sábado passa-
do na Arena da Amazônia...

mega produção com a apresentação 
dos Bumbás, primeiro o Garantido 
que não arregou mesmo com a chu-
va e depois o Caprichoso. Enfim, uma 
prévia do que vai acontecer no Festi-
val Folclórico de Parintins.

Lara Cacheado, José Yago 
Maciel, Luiz Felipe Campos e 

Joca Ferraz

Anna Araújo 
Aguiar 

Sheila Ramos

Marilene Martins
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A relação da América do 
Norte - e, consequentemen-
te, dos Estados Unidos - com a 
uva vêm desde os primórdios. 

Quando os nórdicos de-
sembarcaram no continente, 
depararam-se com uma pro-
fusão de vinhas selvagens, 
que cresciam com tamanho 
vigor, a ponto de fazê-los 
batizar a terra recém-des-
coberta de “Vinland”. 

Os vinhos da região eram 
produzidos a partir das varie-
dades locais (Vitis labrusca, 
Vitis riparia, Vitis rotundifo-
lia, Vitis vulpina e Vitis amu-
rensis), uvas comuns, conhe-
cidas como americanas, que 
geravam vinhos simples e 
pouco saborosos.

A partir de 1619 come-
çaram a vir mudas de uvas 
viníferas e enólogos da Eu-
ropa para tentar produzir 
vinhos de qualidade como 
os franceses, inicialmente na 
costa leste, com resultados 
medíocres, principalmente 
pelo cruzamento com as 
uvas nativas.

Foi percebido que, naquela 
região, apenas as uvas nati-
vas sobreviviam ao terroir, 
uma vez que tinham adqui-
rido resistência a estes ma-
les. Destas, os colonizadores 
passaram a produzir vinhos 
hoje conhecidos como Vi-
nhos de Mesa.

Tempos depois, na Costa 
Oeste, um padre franciscano 
chamado Junípero Serra fun-
dou a missão de San Diego 
em 1769, levando com ele 
as uvas de origem espa-

nhola. O clima de calor da 
Califórnia (na época ainda 
pertencente ao México) era 
ideal para a plantação, sendo 
descoberto um novo terroir 
ideal para as Vitis Viníferas. 
Aos poucos, durante quase 
um século de plantio ligado 
à Igreja, a viticultura foi se 
espalhando em todo o es-
tado, transformando-o no 
reduto da produção de vinho 
no país.

O Vinho e a Corrida do 
Ouro

No século XIX, a Costa 
Oeste sofreu um boom 
populacional significativo 
devido à Corrida do Ouro, 
aumentando proporcional-
mente a demanda por vinho 
na Região.

Não demorou para que a 
área para o plantio e cul-
tivo das uvas aumentasse 
exponencialmente, assim 
como os investimentos nos 
vinhedos, que fez com o que 
a produção de vinhos se es-
tabelecesse definitivamente 
na região.

O pontapé inicial da viti-
vinicultura moderna da Cali-
fórnia foi dado pelo húngaro 
Agoston Haraszthy que, em 
1851, trouxe para o estado 
um grande número de mu-
das de variedades europeias 
e, 10 anos depois, desembar-
cou com mais 300 variedades 
diferentes.

Em 1870, as principais vi-
nícolas da Califórnia hoje 
conhecidas mundialmente já 
existiam e produziam vinhos 

de qualidade.
Um ponto relevante tam-

bém para a Região e prin-
cipalmente Napa Valley foi 
o período pós “Lei Seca” 
que vigorou nos Estados 
Unidos. muitos vinicultores 
europeus mudaram-se para 
a região, trazendo consigo 
suas técnicas de produção de 
vinhos de alta qualidade. A 
produção de vinhos de Napa 
Valley prosperou nos anos 
seguintes, tornando-se uma 
das mais renomadas regiões 
vinícolas dos Estados Unidos.

Principais Uvas
País de dimensões conti-

nentais, os Estados Unidos 
possuem uma variedade 
enorme de uvas cultivadas 
em seus solos.

Destacamos algumas que 
adaptaram-se muito bem 
ao País.

- Zinfandel é reconhecida 
mundialmente como “a” uva 
da Califórnia. Na verdade, 
equivalente à italiana Primiti-
vo, a variedade é largamente 
cultivada em todo o estado.

- Cabernet Sauvignon 
onde os tintos produzidos no  
Centrall Valley, em sua maio-
ria, são descomplicados, su-
aves e frutados, com pouco 
tanino e toques de frutas 
negras. Já aqueles produzi-
dos em áreas privilegiadas, 
das quais as mais famosas 
estão em Napa Valley, são 
vinhos muito expressivos.

- Merlot é uma casta bas-
tante popular no país. Os 
melhores vêm das regiões 

de clima mais frio, como 
Monterey e regiões da Costa 
Norte do estado da Califór-
nia, especialmente de Napa 
Valley. São vinhos de colo-
ração profunda, taninos se-
dosos, bom corpo e notas 
de ameixas e frutas negras, 
características da variedade.

- Chardonnay clássico da 
Califórnia é bastante encor-
pado - quase licoroso - com 
alta graduação alcoólica, 
pouca acidez e apresenta 
notas de tostado, amêndoas 
e manteiga, paralelamente a 
sabores exóticos de pêsse-
gos e bananas.

O Julgamento de Paris
Muitos conhecem ou já 

ouviram falar sobre o Jul-
gamento de Paris, fato tão 
importante que virou filme.

Este fato, foi a degustação 
de vinho mais importante do 
século 20.

Idealizado por Steven Spur-
rier, ele foi desenvolvido para 
ser um evento restrito que 
avaliasse rótulos de vinhos 
franceses e americanos.

Em 24 de maio de 1976, 
cerca de 20 vinhos,divididos 
igualmente entre brancos e 
tintos e de origem francesa e 
americana, foram colocados 
à prova em um teste às cegas.

A promoção da disputa 
ocorreu como forma de 
celebrar o bicentenário da 
independência dos Estados 
Unidos. Por mais que os vi-
nhos vindos da América não 
fossem considerados páreos 
para os de origem francesa, 

eles estariam ganhando for-
ça no mercado.

Com isso, 9 jurados foram 
convidados para compare-
cer no que era para ser so-
mente um evento que con-
firmasse a supremacia dos 
rótulos franceses.

Porém, a disputa tornou-
-se um grande advento na 
produção de vinhos em todo 
o mundo.

No ocorrido, os degusta-
dores começaram a experi-
mentar os vinhos brancos 
selecionados. Para a sur-
presa de todos,o Château 
Montelena, produzido na 
Califórnia, foi o vencedor 
dentro da categoria.

Em um segundo momento, 
os vinhos tintos entraram na 
degustação e, mesmo com o 
sabor implacável dos vinhos 
franceses, os jurados obser-
varam mais uma vez o rótulo 
de origem californiana ser 
eleito como o melhor da 
rodada.

Vencedor: Cabernet Sau-
vignon de Napa Valley, o 
Stag’s Leap Wine Cellars.

A importância do Julga-
mento de Paris

Após o resultado, onde 
os grandes vencedores da 
noite, surpreendentemen-
te, para muitos, foram o 
Chardonnay e Cabernet 
Sauvignon americanos, os 
vinhos participantes foram 
rapidamente esgotados das 
prateleiras.

Grandes vinicultores en-
tenderam o movimento 

como uma afronta (positiva) 
que os levaram a acreditar 
que era possível criar rótulos 
tão bons quantos os produ-
zidos em solo francês.

O resultado da degustação 
encorajou o mundo a acre-
ditar que os vinhos produzi-
dos fora da Europa também 
tinham as suas qualidades, 
inclusive abrindo os olhos 
das grandes companhias in-
ternacionais para esse feito.

Em Napa Valley, local onde 
foram desenvolvidos os vinhos 
degustados no Paris, as viníco-
las mais do que dobraram em 
números: passaram de 67 para 
mais de 400 vinícolas.

Dias Atuais
Os Estados Unidos se po-

sicionou como um dos gran-
des no mundo do vinho, 
tanto em produção, o maior 
produtor do mundo atual-
mente em hectares planta-
dos mas também como um 
dos maiores consumidores 
per capita de vinho, ainda 
longe de países europeus, 
onde a cultura do vinho esta 
enraizada a séculos, mas se 
destaca com um consumo 
superior a 10 litros por ha-
bitante/ano, 5 vezes mais o 
nosso consumo no Brasil.

Espero que tenham curtido 
junto comigo esta viagem na 
historia do vinho e das curiosi-
dades que pude trazer a vocês.

E me digam, assim como 
eu, vocês são fãs dos vinhos 
americanos?

Um abraço, um brinde e 
até a próxima!!

Chegamos à AméricaEmpresário, pós-graduado em Gestão Estratégica de Negócios, 
Gestão de Comercio e Vendas. Enófilo

Daniel Mavignier
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Espetáculo retrata os cabarés 
e a protituição na Manaus da 
Belle Époque

‘Cabaré Chinelo’ 
será apresentado 
no Teatro Gebes 
Medeiros

João Lee, filho de Rita Lee, falecida 
há um mês, compartilhou um vídeo 
de uma das idas da mãe ao hospital

MEMÓRIA
Mike Batayeh, conhecido por atuar em 
‘Breaking Bad’, faleceu aos 52 anos. 
A notícia só foi divulgada há pouco

BREAKING BAD

O espetáculo “Cabaré 
Chinelo”, do Ateliê 
23 terá duas exibições 
no mês de junho, no 

palco do Teatro Gebes Medeiro, 
no Centro de Manaus. A obra é 
inspirada na pesquisa de Nar-
ciso Freitas em parceria com a 
companhia de teatro argenti-
na García Sathicq. As sessões 
acontecem no sábado (10), às 
20h, e domingo (11), às 19h. 
Os ingressos antecipados estão 
disponíveis no Sympla (sym-
pla.com.br) ou pelo Instagram 
(@atelie23). A classificação é  
18 anos.

O “Cabaré Chinelo” tem apoio 
do Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa, Universi-

Cabaré Chinelo pro-
mete uma imersão 
na Belle Époque ma-
nauara do início do 
século XX

dade do Estado do Amazonas 
(UEA) e Fundação de Ampa-
ro à Pesquisa do Estado do 
Amazonas (Fapeam), além da 
Fundação Nacional de Artes 
(Funarte) e Fondo de Ayudas 
para las Artes Escénicas Ibero-
americana – Iberescena.

Uma imersão na Belle Époque 
manauara entre 1900 e 1920, é o 
que promte o “Cabaré Chinelo” 
ao contar histórias de mulhe-
res reais que foram levadas à 
prostituição, em um grande es-
quema de tráfico internacional 
e sexual no início do século XX, 
na capital do Amazonas, como 
a personagem Antonieta Inver-
tida, vivida por Andira Angeli, 
multi artista independente que 
transita entre o teatro, a dança 
e o circo como linguagens.

“A Antonieta é controversa, 
é a sede pela vida e o desejo 
pela morte, porque a morte 
promete muita coisa para ela. 
A vida oferece dor, sofrimen-
to, abuso, violência e a morte 
oferece descanso, então ela 
vive nesse conflito”, define a 

atriz. “A personagem tem um 
recorte de uma pessoa que 
foi sequestrada da Argentina 
quando criança e viveu essa 
vida em Manaus”. 

Antonieta, segundo sua in-
téprete, representa muita for-
ça e um lugar de resistência. 
Ela conta que, para compor a 
personagem, trouxe a vivência 
como travesti. “Antonieta teve 
uma narrativa de violência com 
a qual eu posso me identificar. 
Vivo dando voz para outras tra-
vestis, ecoando as vozes delas 
para lugares onde não puderam 
estar e sinto que a Antonieta é 
isso também, ela reúne vivência 
de mulheres que não puderam 
falar, que não tiveram escolhas”, 
comenta a artista. “Como uma 
pessoa trans, é representativo 
para mim estar em cena. Sei 
que, para comunidade, esse 
lugar que outras pessoas não 
se veriam se eu não tivesse lá 
é forte”.

O Teatro Gebes Medeiro fica 
na Avenida Eduardo Ribeiro, 
937, no centro da capital.
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Esportes

Futebol agita Manaus 
no fim de semana com 
destaque para o due-
lo de Amazonas Fc e 
Manaus FC

OAmazonas FC e 
Manaus FC due-
lam neste do-
mingo (11), no 

estádio Carlos Zamith, 
em partida válida pela 
oitava rodada do Cam-
peonato Brasileiro Série 
C. O embate é destaque 
na agenda esportiva da 
Secretaria de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel) e 
tem apoio do Governo do 
Amazonas. Para assistir à 
partida, o torcedor ama-
zonense pode adquirir os 
ingressos no dia do jogo, 
no Estádio Carlos Zamith, 
onde acontece a disputa.

Amazonas FC e Manaus 
FC que só tinham se en-
carado pelo Campeonato 
Estadual, protagonizarão 
um confronto inédito na 
Série C. O Amazonas FC 
ocupa a quinta colocação 
na tabela de classificação 
e vem de um empate sem 
gols contra o Botafogo 
(PB), enquanto o Gavião do 
Norte vem de uma derrota 
de 2 a 1 contra o CSA (AL).

“Temos dois represen-
tantes na Série C e D do 
Campeonato Brasileiro, 
além das equipes femi-
ninas na Série A2 e A3, e 
ficamos felizes de saber 
que com os investimentos 
do Governo do Amazo-
nas o futebol amazonense 
está cada vez mais na 
elite nacional”, comentou 
Jorge Oliveira, secretário 
da Sedel.

Maratona Kids
Também no domingo, a 

Amazonas Fc enfrenta o Manaus Fc neste sábado no Estádio Carlo Zamith, zona Leste

Vila Olímpica recebe a 12ª 
edição da Maratona Kids, a 
partir das 16h30. O evento 
reunirá cerca de 500 crian-
ças, de 6 meses a 14 anos, 
para um dia de diversão 
e lazer em família através 
da prática de atividades 
esportivas. Os circuitos de 
corrida serão divididos em 
trajetos de acordo com a 
idade dos participantes, 
onde todas as categorias 
serão acompanhadas por 
uma equipe de recreado-
res infantis que garantem 
a segurança e diversão da 
criançada.

Futebol
O Estádio Ismael Benigno 

recebe no domingo, às 15h, 
a partida entre Nacional FC e 
São Francisco (AC). O duelo 
é válido pela sétima rodada 
do Campeonato Brasileiro 
Série D. Para assistir a par-
tida os ingressos podem ser 
adquiridos no dia do jogo, 
no estádio onde acontecerá 
o confronto.

Futsal
No Ginásio Renné Mon-

teiro, no sábado e domin-
go (10 e 11), a partir das 8h, 
acontecem as disputas do 
Campeonato Amazonen-
se de Futsal, Sub-13, Sub-
15 e Sub-17. A primeira 
partida do dia será entre os 
times Corinthians Manaus 
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e Atlético Rio Negro Clu-
be, seguido do jogo entre 
Canaã Futsal e Sangue de 

Carlos Zamith recebe 
duelo inédito

Seleção feminina sobe uma 
posição em ranking da Fifa

LUCAS FIGUEIREDOCBF
Seleção brasileira sobe no 
ranking da Fifa divulgado 
nesta sexta-feira

Faltando apenas 41 dias 
para a abertura da Copa 
de futebol feminino, a Fifa 
divulgou nesta sexta-feira 
(9) o ranking mundial atu-
alizado, em que a seleção 
brasileira de futebol fem-
nino subiu uma posição, 
alcançando a 8ª colocação, 
rebaixando a Holanda para 
o nono lugar. 

O top 5 no ranking não 
mostrou mudanças e conti-
nua ocupado pelos Estados 
Unidos, atuais campeões 
mundiais, que mantêm a li-
derança, seguidos por Ale-
manha, Suécia, Inglaterra 
e França. 

Segundo a Fifa, a troca de 
posições como a do Brasil e 
da Espanha - que subiu para 
um inédito 6º lugar  - ocorreu 
por conta das  vitórias de 
ambas as equipes nos últi-
mos amistosos da Data Fifa. 
A seleção canarinha bateu 
a Alemanha, vice-campeã 
europeia, por 2 a 1, em 
Nuremberg. Já a La Roja - 
como também é chamada a 
seleção espanhola - superou 

NUMERO 8

em casa a Noruega (4 a 2) 
e a China (3 a 0). Por outro 
lado, as derrotas em amis-
tosos empurraram o Canadá 
para 7ª posição e a Holanda 
para o 9º lugar.

Anfitriãs da Copa do 
Mundo, a Austrália ocupa 
a 10ª posição no ranking, 
e a Nova Zelândia o 25º 
lugar. O Mundial feminino 
começa no dia 20 de julho, 
com 32 seleções. O Brasil 
está no Grupo F e estreará 

dois dias depois contra o 
Panamá (52º). Na segunda 
rodada, a seleção encara 
a França (5ª) no dia 29 
de julho e encerra a fase 
de grupos jogando con-
tra a Jamaica (43ª), em 2  
de agosto. 

A próxima atualização do 
ranking da Fifa ocorrerá logo 
após o término da Copa 
Feminina, em 25 de agosto.

(As informções são da 
Agência Brasil)

Boi/Verona, o evento é or-
ganizado pela Federação 
Amazonense de Futebol 

de Salão (FAFs).

Agenda
Vila Olímpica
Competição: Corrida 

Ecológica, Amec Kids
Data e hora: Domingo 

(11), às 16h30
Organização: Xpress 

Consultoria e Grupo Amec 
(Amazonas Eco Company)

Entrada: Gratuita

Estádio Ismael Benigno
Competição: Campeo-

nato Brasileiro Série D- 
Nacional x São Francisco

Data e hora: Domingo 
(11), às 15h

Organização: CBF
Entrada: Ingressos

Estádio Carlos Zamith
Competição: Campeo-

nato Brasileiro Série C- 
Amazonas x Manaus

Data e hora: Domingo 
(11), às 15h

Organização: CBF
Entrada: Ingressos

Ginásio Renne Mon-
teiro

Competição: Campeo-
nato de Futsal Sub-13, 
Sub15 e Sub-17

Data e hora: Sábado e 
Domingo (10 e 11), às 8h

Organização: FAFs
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Festa dos Namorados no 
Diamond

. Todos os caminhos da 
próxima segunda-feira le-
vam ao Diamond Conven-
tion Center, na Festa dos 
Namorados, evento anual 
promovido por esta colu-
na, celebrando a noite dos 
namorados.

. Na versão 2023, a festa 
terá a temática junina, com 
jantar apresentando delí-
cias da época, assinadas 

pela equipe do Diamond, 
além de decor deslum-
brante do Bandeirão.

. A noite reserva um car-
dápio de atrações interes-
santes, entre elas, a banda 
“Forró do Camarão” e o 
DJ Roger Corrêa, além da 
apresentação da premia-
da quadrilha “Marupiaras”. 
Boa parte do society estará 
presente. No vemos por lá!

Elias, Cecile e Louise Darcio, que se dividem entre Paris e Manaus, 
conferindo a movimentação do espaço Caxiri, na ótima Feira na 
Rosenbaum, que movimenta a FAS, neste fim de semana

Novo padrão
. O prefeito David Almei-

da visitou na manhã de 
sexta-feira, a nova feira do 
bairro da Paz, localizada na 
avenida Esperança, zona 
Centro-Oeste. O espaço 
foi entregue à população 
na última terça-feira, mais 
moderno e humanizado. 
A feira está climatizada e 
conta com rede de inter-
net com wi-fi para facilitar 
a logística das vendas, com 
mais opções de pagamen-
to como o moderno siste-
ma por PIX.

.Durante a visita, Almeida 
destacou o novo padrão de 
modernização das feiras e 
mercados da cidade, visan-
do oferecer aos permissio-
nários e consumidores, es-
paços com mais conforto 
e segurança, mudando a 

antiga realidade.

“Esta é a nova concep-
ção das feiras de Manaus. 
São 33 feiras sendo recu-
peradas, sendo que já en-
tregamos seis em parceira 
com o governo do Esta-
do, e nesta, nós criamos 
ambientes diferenciados, 
como por exemplo o es-
paço PET, porque identi-
ficamos muitos cachorros 
e gatos nesses espaços, 
e estamos criando esses 
locais em todas as feiras 
para que os próprios fei-
rantes e voluntários pos-
sam tomar conta desses 
animais e, além disso, 
também temos alguns 
aparelhos de ar-condicio-
nado e wi-fi grátis, ofe-
recidos pela prefeitura”, 
afirmou. Aplausos!

Festival folclórico do 
Amazonas

. Setenta e cinco gru-
pos das categorias Bronze 
e Prata se apresentam no 
65º Festival Folclórico do 
Amazonas (FFA), a partir 
das 19h, neste domingo, 
no Centro Cultural Povos 
da Amazônia (CCPA), na 
bola da Suframa, no Distri-
to Industrial, zona Sul.

.  A abertura contará com 
a atração nacional, JM Pu-
xado, cantor e compositor 
de forró, xote e pisadinha, 
que se apresenta às 21h30.

. O evento é promovido 

pela Prefeitura de Manaus, 
por meio da Fundação Mu-
nicipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult), em 
parceria com o Governo 
do Amazonas, via Secre-
taria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa (SEC), 
além de quase 20 serviços 
públicos que compõem a 
matriz de responsabilida-
de dos grandes eventos 
na cidade de Manaus, co-
ordenada pelo Centro de 
Cooperação da Cidade de 
Manaus (CCC) e Centro 
Integrado de Comando e 
Controle (CICC).

O empresário Samuel Queiróz, 
fundador do Grupo Queiróz, 
será homenageado na Câmara 
Municipal de Manaus

Homenagem
.O fundador do Grupo 

Queiroz, Samuel Queiroz, 
será homenageado pela Câ-
mara Municipal de Manaus.

.Ele receberá, no dia 22, a 
“Medalha de Ouro Cidade 
de Manaus”.

.O Grupo Queiroz tem 
30 anos de atuação, é re-

ferência em embalagens, 
no país, e uma das prin-
cipais empresas da região 
Norte em materiais para 
food service e papelaria. 
No Amazonas, conta com 
15 lojas, além de um cen-
tro de distribuição. Desde 
2021, está presente tam-
bém em Roraima, com 
duas lojas em Boa Vista.

A bela Suely Nascimento leva 
o modelo de animal print para 
passear em evento da cena social 
da cidade

Michelle e Ivson Coelho 
com Ivson Filho, no tour 
de vacance por Dubai

Objeto de 
desejo

. A Balenciaga sacode o 
mercado de luxo, mais uma 
vez.

. Acaba de lançar as clutchs 
gigantes da marca, que já é 
sucesso na Europa e Estados 
Unidos.

.Deve desembarcar em bre-
ve por aqui... Lindas e moder-
nas.

Cristiano e Alessandra 
Brandão com a linda 
filha Mabel, no evento 
em comemoração de sua 
graduação em Londres, 
onde concluiu curso
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